# DIARIODEMANZANILLO

www.diariodecolima.com Año 65 No. 21,992 \$9.00

Manzanillo, Colima. Domingo 2 de Septiembre de 2018

## Prepara Gama Feria de Armería

El presidente del Comité de Feria, Luis Gama, desciones del municipio.



# Recibe Salma Premio Franca Sozzani

La actriz mexicana mostró su emoción al recibir el segundo Premio en memoria de la directora de Vogue Italia, quien murió en 2016.

**ESCENARIO** 





Con maquinaria de la Conagua se coloca piedra sobre el cauce del río Marabasco, para construir muros de contención y evitar desbordamientos.

# Construyen muros de contención en Marabasco

Los bordos hechos de tierra, ahora también tendrán piedra, para mayor seguridad, informa el comisario Fermín Galindo

#### **Norma Osiris MORENO** GONZÁLEZ

Luego de que las familias cercanas al río Marabasco, expusieran el problema de inundaciones que enfrentan cada temporada de lluvias, la Comisión Nacional del Agua inició la construcción de muros de contención en los bordos del cauce.

Al respecto, el comisario municipal de esa demarcación, Fermín Galindo Rodríguez, informó que la Conagua le notificó, que los bordos hechos de tierra, ahora también tendrían piedra, para dar mayor seguridad a las 15 viviendas que anteriormente habían sido afectadas por desbordamientos.

Comentó que los trabajos se iniciaron esta última semana de agosto y, según diálogos con los responsables de la obra, se tiene previsto que concluyan en octubre, porque el material que están utilizando está siendo traído de otro ejido.

Además, dijo que también el temporal de lluvia puede paralizar las acciones que llevan a cabo.

Puntualizó que, debido a los huracanes Jova y Patricia, así como a las lluvias atípicas que azotan Manzanillo, han padecido inundaciones alrededor de 15 viviendas cercanas al río, debido a que nació un ojo de agua aledaño a la comunidad, el cual se une con el cauce y se incrementan las afectaciones.

# Tendrá La Audiencia parque acuático inflable

Se instalarán juegos sobre el mar; serán desmontables y estarán a más de 15 metros de la orilla

#### Norma Osiris MORENO GONZÁLEZ

Debido a que playa La Audiencia es una zona certificada, se está proyectando la instalación de un parque acuático inflable, el cual, no dañaría el entorno natural, ni mucho menos el lecho marino.

Lo anterior lo informó el promotor del proyecto, Hernán Díaz Barcelata, quien explicó que la

idea es colocar juegos inflables sobre el mar.

Explicó que éstos serán desmontables y estarán a más de 15 metros de la orilla, "porque se requiere de una profundidad en el agua de 3 metros aproximadamente".

Comentó que se iniciaría con un inflable, con capacidad de 40 personas, pero con la posibilidad de irlo agrandando, hasta llegar a

80 personas o más, "así como están los parques en otros destinos turísticos del país".

Dijo que va se reunió con el secretario de Turismo, Efraín Angulo, para exponerle el proyecto del parque acuático inflable, pues auguró que detonaría aún más esa zona de playa que está certificada.

Aclaró que el proyecto en ningún momento perjudicaría el trabajo previamente realizado.



Debido a la tranquilidad de sus aguas, se instalará un parque acuático inflable en la playa La Audiencia, informó el promotor del proyecto, Hernán Díaz Barcelata.

# Aprueba Cabildo Reglamento de Policía y Buen Gobierno

Será enviado al Congreso del Estado para su validación y publicación en el Periódico Oficial El Estado de Colima

### Norma Osiris MORENO GONZÁLEZ

El Cabildo del Ayuntamiento de Manzanillo aprobó el nuevo Reglamento de Policía y Buen Gobierno, el cual se apega al actual Sistema de Justicia Penal que está rigiendo todo el país.

Lo anterior lo informó el regidor Felipe Ramos Tafoya, quien comentó que dicho documento será enviado al Congreso del Estado para su validación y publicación en el Periódico Oficial El Estado de Colima.

Dijo que, posteriormente, entraría en funciones en Manzanillo, donde actualmente es regido por un documento aprobado desde

Añadió que en las modificaciones trabajó el personal del área jurídica de Seguridad Pública y del Ayuntamiento, quienes eliminaron faltas administrativas que ya eran obsoletas a nivel federal; además, se disminuyeron los costos en las sanciones, por lo que ahora serán dependiendo la gravedad.

Señaló que con estas acciones, la actual administración asume su compromiso en materia de seguridad, pues al modificar el Reglamento, se sancionar a quienes de verdad comentan las faltas, así como aplicar los cobros correspondientes y no perjudicar el bolsillo de la población.



El Cabildo del Ayuntamiento de Manzanillo aprobó el nuevo Reglamento de Policía y Buen Gobierno, el cual está regulado con el Sistema de Justicia Penal que rige al país.



El Instituto Estatal de Educación para Adultos agradece la disposición de las empresas porteñas, para impulsar la preparación académica de sus empleados.

# Fomentan empresas preparación académica de sus trabajadores

Actualmente, el IEEA atiende grupos de hasta 15 empleados de compañías portuarias, productos enlatados y hotelería

#### Norma Osiris MORENO **GONZÁLEZ**

Con el propósito de ofrecer un servicio de calidad a sus clientes, empresarios porteños impulsan la preparación académica de sus trabajadores, motivándolos a estudiar dentro de los programas del Instituto Estatal de Educación para Adultos (IEEA).

Al respecto, el coordinador del IEEA en Manzanillo, Carlos Zepeda Ruelas, explicó que actualmente atiende grupos de hasta 15 trabajadores de empresas portuarias, productos enlatados y hotelería.

Dijo que, mediante diferentes compensaciones, los impulsan a que concluyan la primaria o secundaria, según la solicitud de la

Señaló que, pese al avance en el ámbito empresarial, aún persisten lugares con rezado educativo que no motivan para que sus empleados concluyan la educación básica.

"La idea no es otorgarles una beca escolar, sino que apoyen con una compensación económica o despensa para incitarlos a participar", refirió.

Destacó que el IEEA tiene toda la disponibilidad de apoyar a los adultos con rezago educativo, mejorando sus programas de certificación.

Mencionó que, incluso la persona, desde la comunidad de su casa, puede estudiar y sólo presentarse a sus evaluaciones, a fin de que puedan obtener el certificado que requiere.





# TECOMÁN, ARMERIA





## PREVENCIÓN

La Secretaría de Salud recomienda aplicar las vacunas a la edad idónea, ya que se producirá el mayor nivel de protección contra enferme-



# **ATRACTIVOS** RÚSTICOS

Las bodegas de sal de Cuyutlán son también parte de los atractivos Armería a los visitan-

**LUIS ALBERTO GAMA** 

# Se rescatarán tradiciones en la Feria de Armería 2018

Confían en que el gobernador José Ignacio Peralta Sánchez apoyará al festejo anual, dice el presidente del Comité de Feria

Hugo VELÁZQUEZ ROQUE

**ARMERÍA.-** El presidente del Comité de Feria de Armería, Luis Alberto Gama Espíndola, destacó que avanzan en la organización del máximo festejo anual, en el que,

aseguró, será un evento popular y de rescate de tradiciones.

Además, señaló que con la Feria de Armería 2018, se busca contribuir a mejorar las condiciones actuales del municipio, el cual, dijo, ha estado muy golpeado por la situación financiera que atravie-

"Tenemos un Comité integrado por gente que quiere participar de manera voluntaria, porque ninguno percibirá sueldo alguno, y menos andaremos gastando el presupuesto que se recaude en beneficio de los festejos", dijo.

Resaltó que el interés es que sea una Feria que se desarrolle con tranquilidad y armonía, que luzca, "donde el beneficiado sea la comunidad, no el familiar de un político o de alguien que tenga intereses personales".

Adelantó que se busca sea una



Luis Gama, presidente del Comité de Feria de Armería.

Feria popular, donde día a día se den recibimientos en el recinto acostumbrado; "estamos haciendo la gestiones previas al evento, que empieza el 1 de diciembre y concluve el 12 del mismo mes".

Luis Alberto Gama indicó que ya tuvieron pláticas con el director general del Instituto de Fomento de Ferias del Estado de Colima (Iffecol), Petronilo Vázquez Vuelvas, quien manifestó su respaldo para realizar un magno evento para la población de Armería.

Dejó en claro que los integrantes del actual Comité no vienen a servirse de la Feria, sino a aportar a la comunidad.

También habló sobre la coordinación que tendrán con el presidente del Comité de Reinas, Antonio Verduzco, al señalar que es imprevisto, que por falta de apo-

## **APOYO DEL IFFECOL** una parte importante y esencial de

los máximos festejos.

"Se están dando todos los adelantos, todo el apoyo por parte del Comité para que se logre tener a las candidatas en las mejores condiciones y que no tengan ningún

yo, el Comité no quede", resaltó.

Respecto al presupuesto para la Feria, Gama Espíndola señaló que ya tienen uno definido de 606 mil pesos, pero, además, gestionarán ante el gobernador José Ignacio Peralta Sánchez, alrededor de

"La intención es que Armería pueda tener unas fiestas que luzcan, participativas, nutridas; sabemos que el Gobernador conoce de las condiciones del municipio y no dudamos que nos dará su respaldo y apoyo para tener unas bonitas fiestas", apuntó.



Elena Torres

## OCASO

Hermosos atardeceres se aprecian desde la playa de Cuyutlán, en Armería.

# Confían en tener pronto el Instituto de la Diversidad

Hugo VELÁZQUEZ ROQUE

**TECOMÁN.-** El presidente de la Asociación Unidos por la Diversidad del Valle de Tecomán, Ángel Chávez Novela, señaló que esperan que las nuevas autoridades municipales sí cumplan en la creación de una Dirección o Instituto de la Diversidad.

Señaló que en el pasado, los actores políticos, en tiempos electorales, utilizan al sector para hacerse de votos y después, cuando asumen los cargos, se olvidan de los compromisos adquiridos con éste.

"En campañas anteriores nos han pedido a la comunidad LGBT que los apoyemos y lo hemos hecho, algunos han ganado, y a la hora de la hora ya no se acuerdan

de la comunidad", dijo.

Señaló, específicamente, que tanto Héctor Vázquez Montes, como José Guadalupe García Negrete, cuando fueron candidatos se comprometieron particularmente a crear una Dirección de la Diversidad, pero una vez que ganaron, nunca cumplieron.

"Sólo quedó en campaña, sí tuvimos el apoyo de esta última administración, pero no cumplió con lo que había quedado, con la dirección, y lo mismo Tito Vázquez", apuntó.

Chávez Novela espera que con la administración que encabezará Elías Lozano Ochoa, que surge del partido Morena, pueda cumplir con esta Dirección de la Diversidad, pues permitirá un mayor avance en políticas públicas a favor del sector.

"Yo espero que sí sea tomado en cuenta en crear esta Dirección, yo sé que no es fácil, pero si Manzanillo lo pudo lograr, porqué no lograrlo en otros municipios que no lo hay, porque realmente es necesario tener esta Dirección", insistió.

Destacó que han tenido el apoyo y respaldo de la diputada federal, Indira Vizcaíno Silva, por lo que consideran que al ser del mismo partido que Elías Lozano, se pueda lograr ese objetivo a favor de la comunidad de la diversidad sexual.

'Creemos firmemente que con el apoyo de ella (Indira Vizcaíno), podemos lograr esta Dirección, ya que al final de cuentas, es la misma línea del presidente electo de Tecomán y también es parte de los compromisos que ella hizo", destacó.

# En trámite, apertura total del Parque Metropolitano

Gobierno del Estado está en pláticas con empresarios de Tecomán, para que a través de un patronato se administre, señala el secretario de Infraestructura y Desarrollo Urbano, Jesús Sánchez Romo

> Hugo VELÁZQUEZ **ROQUE**

El secretario de Infraestructura y Desarrollo Urbano (Seidur), Jesús Sánchez Romo, señaló que varias de las obras concluidas, como la del Parque Metropolitano de Tecomán, están en el último trámite

para ser entregadas. Destacó que el Parque Metropolitano es el más aventajado en ese proceso, al resaltar que están en pláticas con empresarios de ese municipio para que, a través de un patronato se administre.

"No se concesiona, incluso el gobierno se queda a cargo del mantenimiento, pero queremos que lo que se cobre ahí, si es que se llega a cobrar algunos espacios, primero sean ellos (patronato) lo que decidan y, segundo, se quede el recurso para el mismo parque",

Resaltó que el Metropolitano de Tecomán, junto con el Parque Arqueológico La Campana, han sido los espacio donde se han organizado para poderlos abrir al público en distintos momentos.

Aseguró que están en la organización para que todos los espacios queden ya dispuestos para el disfrute de la sociedad; "el de Tecomán lo hemos estado abriendo

sólo el fin de semana". Refirió que en esa primera apertura hubo un exceso de personas, "el segundo fin de semana,

que fue el pasado, abrimos sába-

do y domingo, y tuvimos muchas personas, y estamos viendo los tiempos de recuperación de las albercas".

Indicó que están "tratando de resolver todo" de manera general para que queden listos los distintos espacios, para que la gente pueda acceder sin limitaciones, pero con el hecho de cuidar y preservar estas obras.

Con relación a La Campana, "estamos abriendo a grupos, no está abierto al público, pero lo abrimos a grupos para que vayan a ver lo que hicimos, pero aún no hay capacidad institucional de poderlos atender, pero está concluido en el 100 por ciento".

Sobre la Unidad Deportiva Morelos, el funcionario estatal indicó que están a la espera del último presupuesto para su ejecución, más de 20 millones de pesos, con lo que espera puedan terminar el espacio deportivo este año.

"Ya está terminado el auditorio multifuncional, faltan los pisos, que son con presupuestos adicionales y ya quedará concluido", señaló.

Abundó que se harán canchas nuevas y las albercas están contempladas para el año que entra.

Resumió que la totalidad de la Unidad Deportiva Morelos quedará lista en 2019, "pero en este año, el compromiso es que lo que está hecho quede funcionando (...), lo que son las banquetas exteriores y cerco perimetral lo concluiremos



# INTERNACIONAL



rales, consideró que el rechazo del Tribunal Superior Electoral de Brasil a la candidatura presidencial de Luiz Inácio Lula da Sil-

va atenta contra la democracia en

**ACUSA A CANADÁ** 

# Amenaza Trump con poner fin a TLCAN

**EL UNIVERSAL** 

WASHINGTON, E.U.- El Presidente estadounidense, Donald Trump, advirtió ayer que si el Congreso "interfiere" con las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), pondrá fin "por completo" al acuerdo comercial.

Un día después de que el gobierno notificara al Congreso su intención de firmar un convenio comercial con México y señalara que los canadienses se unirán, "si lo desean", Trump tuiteó que "no hay necesidad de mantener a Canadá en el nuevo TLCAN. Si no

logramos un pacto justo para EU tras décadas de abuso, Canadá estará fuera".

En un plazo máximo de 30 días tras la notificación al Congreso, el gobierno debe entregar un primer texto detallado para ser evaluado por los legisladores.

Pero dada la incertidumbre por la posibilidad de que Canadá rechace integrarse al tratado tal como ha sido renegociado, y de que los congresistas digan no a ese pacto, Trump lanzó su amenaza: "El Congreso no debería interferir con estas negociaciones o simplemente pondré fin al TLCAN por completo y estaremos mejor".

En este momento, Trump tiene la ventaja de que los republicanos controlan ambas cámaras del Congreso, situación que podría cambiar tras las legislativas de noviembre.

Trump insistió, vía Twitter, en que "Canadá se ha aprovechado" de EU durante "muchos años", y que el TLCAN, como estaba, era "uno de los PEORES acuerdos comerciales alcanzados. EU perdió miles de negocios y millones de empleos. Estábamos mucho mejor antes del TLCAN. Nunca debió firmarse". Y remató: "¡O logramos un nuevo acuerdo o regresamos a la etapa pre-TLCAN!".



de EU críticas durante

funerales de McCain

WASHINGTON, E.U.- Los invitados y deudos en el funeral del ex senador John McCain se refirieron ayer de manera crítica, pero sin mencionarlo, al Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, quien no fue invitado a la ceremonia fúnebre.

Por sus abiertas diferencias con el también ex candidato presidencial, Trump no fue invitado al funeral por decisión del propio McCain, quien dejó preparadas sus exequías meses antes de su muerte, provocada por un cáncer cerebral que padecía.

Ayer, y después de varias ceremonias, se efectuaron en la Catedral Nacional los servicios funerales de McCain, quien falleció el 25 de agosto pasado, en los que participaron los ex presidentes Barack

Obama y George W. Bush. "Él (McCain) respetó la dignidad inherente en cada vida, una dignidad que no se detiene en las fronteras y no puede ser borra-da por los dictadores", dijo Bush, quien derrotó a McCain en una carrera por la nominación presidencial republicana en 2000.

"Fue honorable, siempre reconociendo que sus oponentes seguían siendo patriotas y seres humanos (...) quizás sobre todo, John detestaba el abuso de poder", sentenció Bush, en alusión a Trump.

Su último y conmovedor asentimiento al bipartidismo fue el sello distintivo de McCain, indicó Bush, en otro implícito reproche contra el actual presidente.

Obama, quien venció a Mc-Cain en 2008 después que el ex senador lograra la nominación del Partido Republicano, bromeó con la decisión del extinto legislador de que los 2 ex presidentes hablaran en su funeral: "¿qué mejor

AGENCIAS manera de soltar una risa, que hacer que George y yo digamos cosas buenas de él?".

A pesar de sus muchas diferencias en política exterior, Obama expresó: "nos mantuvimos unidos en el papel de Estados Unidos como nación indispensable, creyendo que con gran poder y grandes bendiciones vienen grandes responsabilidades".

"Gran parte de nuestra política, nuestra vida pública, nuestro discurso público puede parecer pequeño, mezquino e insignificante, (ante) el intercambio de insultos y falsas controversias y la indignación fabricada", dijo, al criticar la "política que preten-de ser valiente y dura, pero de hecho nace del miedo"

El ex presidente afromericano añadió: "John nos pidió ser más grandes. Nos llamó a ser mejores que eso".

Megan McCain, hija del fallecido político republicano, afirmó que el país de su padre no necesita ser grande otra vez, porque "Estados Unidos siempre ha sido grande", en abierta alusión a la frase de campaña de Trump.

'El Estados Unidos de John McCain no tiene necesidad de volver a ser grande, porque Estados Unidos siempre fue grandioso", enfatizó, en medio de aplausos de una catedral abarrotada que incluía a algunos funcionarios, entre ellos la hija y el yerno de Trump, Ivanka

Trump y Jared Kushner. 'Nos reunimos aquí para llorar el fallecimiento de la grandeza estadunidense, lo real, no una retórica barata de hombres que nunca se acercarán al sacrificio que él ofreció tan voluntariamente ni la apropiación oportunista de aquellos que vivieron vidas de consuelo y privilegio mientras él sufría y sirvió", agregó



El aumento del dólar llevó al peso argentino a acumular una devaluación del 100 por ciento en un

## **ARGENTINA**

# **Enfrenta Mauricio Macri** crisis política y económica

El Presidente argentino, enfrentó la semana más difícil de su gobierno con la devaluación de su divisa, que debilitó la confianza en su gestión y alimentó rumores sobre cambios en el gabinete

**BUENOS AIRES, ARGENTI-**NA.- Con un dólar que aumentó un 20 por ciento en apenas dos jornadas cambiarias, que llevó al peso argentino a acumular una devaluación del 100 por ciento en un año, las especulaciones sobre las obligadas renuncias de funcionarios continuaron ayer.

Macri recibió en la residencia presidencial a su jefe de Gabinete, Marcos Peña; al ministro de Hacienda, Nicolás Dujovne; al jefe de Gobierno de la ciudad de Buenos Aires, Horacio Rodríguez Larreta, y la gobernadora de la provincia de Buenos Aires, María Eugenia Vidal.

Ellos integran la llamada "mesa chica" macrista, aunque en los últimos días, en medio de la tensión cambiaria, se evidenciaron los roces entre ellos y con otros funcionarios.

Más allá de las peleas internas que la crisis desató en el gabinete, Macri los reunió para definir los esperados anuncios económicos que el gobierno realizará mañana y que esperan dar una señal que por fin controle a los mercados.

#### **MEDIDAS PARA CONTROLAR CRISIS**

Imponer retenciones a las exportaciones agropecuarias e impuestos especiales a los viajes al exterior, eliminar ministerios y aumentar el recorte del gasto público que ya tenía previsto son al-

AGENCIAS gunas de las propuestas que analiza el presidente.

> La incógnita es saber si esas medidas servirán para controlar la crisis, ya que hasta ahora ninguna de las decisiones que tomó el gobierno avudó a aliviar la histeria por el dólar.

> Por el contrario, el escenario que enfrenta ahora Argentina es de una devaluación que todavía no tiene techo, recesión del 1.0 por ciento, inflación superior al 30 por ciento, endeudamiento récord y crecimiento de la pobreza y la conflictividad social.

> Macri enfrentó uno de sus momentos más complicados el pasado miércoles por la mañana, cuando emitió de manera sorpresiva un breve anuncio grabado de menos de 2 minutos para desmentir los rumores de que Argentina podía entrar en una moratoria de

> Minutos después abrieron los mercados y la respuesta fue una brusca devaluación del peso, lo que demostró la falta de confianza en la palabra presidencial y originó pleitos en el gabinete al considerar que sus asesores más cercanos no lo habían cuidado.

#### **AUMENTO EN TASA DE INTERÉS**

Entre el miércoles y el jueves pasados, el Banco Central aumentó la tasa de interés del 45 al 60 por ciento, y la convirtió en la más alta de todo el mundo, lo que tampoco tranquilizó a los argentinos ni a los inversores, ya que demos-

tró la fragilidad de la economía. Además, en su mensaje grabado Macri dio por hecho que el Fondo Monetario Internacional (FMI) adelantaría para 2019 los desembolsos previstos para 2020 y 2021 y que forman parte del préstamo de 50 mil millones de dólares que le otorgó a Argentina este año.

De acuerdo con el presidente, esos anticipos garantizan la capacidad de pago del país sudamericano, pero el directorio del FMI todavía no los aprueba y este nuevo acuerdo será condicionado al cumplimiento de una serie de compromisos que establezca el or-

#### **GOBIERNO PERDIÓ AUTONOMÍA**

Esto significa que el gobierno de Macri perdió autonomía para diseñar su propia política económica y toda medida deberá pasar antes por la aprobación del FMI.

La semana próxima está plagada de incertidumbre, ya que el lunes el gobierno realizará los anuncios económicos, pero se desconoce su alcance y, sobre todo, si impactarán de manera positiva o negativa en los mercados.

El martes próximo, el ministro de Hacienda se reunirá en Washington con la directora del FMI, Christine Lagarde, quien dará su aval o no, a la nueva estrategia diseñada por el macrismo.

## **GUATEMALA**

# Defiende ONU contribución de comisión contra impunidad

**AGENCIAS** 

GUATEMALA, GT.- El secretario general de la ONU, António Guterres, defendió ayer la contribución de la Comisión Internacional contra la Impunidad en Guatemala (CICIG), luego que el presidente guatemalteco Jimmy Morales dio por terminada la labor de este órgano.

En un comunicado, en que Guterres tomó nota de la decisión del presidente Morales de no solicitar una prórroga del acuerdo entre la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y Guatemala para mantener el trabajo de la CICIG, el titular del organismo también respaldó la labor del comisionado Iván Velásquez.

La decisión del presidente guatemalteco de no renovar el mandato de la CICIG, que finaliza el 3 de septiembre, ocurre luego que las investigaciones de esta comisión y el Ministerio Público

apuntaran al propio Morales y a varios de sus familiares por presuntas prácticas ilícitas.

La medida del gobierno guatemalteco llega dos días después que el Congreso integró una comisión para determinar si despoja a Morales de su inmunidad, con el fin de investigarlo y juzgarlo por el delito de financiamiento ilegal durante su campaña.

La CICIG fue clave en la renuncia del ex presidente guatemalteco Otto Pérez Molina y la entonces vicepresidenta Roxana Baldetti, ahora en prisión junto con otros funcionarios, tras ser acusados de dirigir una red de corrupción aduanera y de malversar fondos públicos.

La Comisión Internacional contra la Impunidad en Guatemala, que funcionó durante 10 años en ese país, acusó al hermano de Morales y a uno de sus hijos por participar en un fraude



# ESCENARIC

www.diariodecolima.com

# Soltarán *Mentiras* en el Auditorio

ACCIÓN - B - 96 min. CINÉPOLIS ZENTRALIA

#### Alfa ACCIÓN - A - 96 min. **ESPAÑOL** CINÉPOLIS ZENTRALIA 14:20 16:40 19:15 21:50 CINÉPOLIS

SAN FERNANDO 14:40 19:10 **SUBTITULADA** CINÉPOLIS ZENTRALIA

### Ana y Bruno

ACCIÓN - A - 96 min. **ESPAÑOL** CINÉPOLIS ZENTRALIA 13:10 14:10 15:30 16:30 18:55 21:20 CINÉPOLIS SAN FERNANDO 14:25 16:30 18:35 20:40

## El justiciero 2 ACCIÓN - B15 - 121 min.

**ESPAÑOL** CINÉPOLIS SAN FERNANDO 21:00 **SUBTITULADA** CINÉPOLIS ZENTRALIA

### Jóvenes titanes en acción ANIMACIÓN - AA - 84 min.

CINÉPOLIS ZENTRALIA 13:40 15:55 18:20 20:50 CINÉPOLIS SAN FERNANDO

### Mamma Mia! Vamos otra vez

13:25 15:20 17:10 19:00

MUSICAL - A - 114 min. **ESPAÑOL** CINÉPOLIS ZENTRALIA 18:10 **SUBTITULADA** 

CINÉPOLIS SAN FERNANDO 17:25

## Mi ex es una espia

COMEDIA - B - 118 MIN. **ESPAÑOL** CINÉPOLIS 16:40 21:20 **SUBTITULADA** CINÉPOLIS ZENTRALIA

## Megalodón

ACCIÓN - B - 113 min. **ESPAÑOL** CINÉPOLIS ZENTRALIA 13:30 16:05 18:45 21:40 CINÉPOLIS SAN FERNANDO 14:35 16:55 19:20 21:40

### Milla 22: El escape ACCIÓN - B15 - 93 min.

**ESPAÑOL** CINÉPOLIS ZENTRALIA 13:05 15:20 17:45 20:00 20:30 22:10 22:45 CINÉPOLIS SAN FERNANDO 13:55 16:00 18:05 20:10 **SUBTITULADA** CINÉPOLIS SAN FERNANDO 22:10

# No dormirás

TERROR - B - 107 min. **ESPAÑOL** CINÉPOLIS ZENTRALIA 15:00 17:30 20:20 22:40 CINÉPOLIS SAN FERNANDO 15:10 22:15

## No me las toquen

COMEDIA - B15 - 102 min. **SUBTITULADA** CINÉPOLIS ZENTRALIA 13:50 19:05

### Promesa al amanecer

DRAMA - B15 - 130 min. **SUBTITULADA** CINÉPOLIS ZENTRALIA 16:15 21:30

## Slender man

TERROR - B - 93 min. **ESPAÑOL** CINÉPOLIS SAN FERNANDO 15:35 17:40 19:45 22:00 **SUBTITULADA** CINÉPOLIS ZENTRALIA 14:45 19:45

## **Ya veremos**

COMEDIA - A - 84 min. **SUBTITULADA** CINÉPOLIS ZENTRALIA **EL UNIVERSAL** 

CIUDAD DE MÉXICO.-Son ya más de 3 mil 335 funciones y 501 semanas ininterrumpidas de la puesta en escena de Mentiras, el musical, colocándola como una de las producciones más exitosas de la cartelera teatral de la ciudad, es por eso que para celebrar su primera década de vida, OCESA Teatro ha decidido llevarla al Auditorio Nacio-

nal el 6 de febrero de 2019.

'Siempre he pensado que los sueños se construyen no sólo de imaginarlos, sino de trabajar día a día por ellos, que *Mentiras* vaya a estar en el Auditorio Nacional no es una casualidad, nos ha costado sudor a todas las personas que estamos aquí y a muchas que no están, es un engranaje perfecto esta compañía y es un proyecto bendecido", expresó Paola Gómez, quien ha estado nueve años en esta obra.

Ella, como Dalilah Polanco, Kika Édgar, Georgina Levin, Lorena de la Garza, Majo Pérez, Tatiana, Enrique Montaño, Alicia Paola, Lennin de la Rosa, Gloria Aura, Carlos Gatica y María Chacón, por mencionar algunos, vivirán la experiencia de actuar sobre el escenario del coloso de Reforma.

El productor Morris Gilbert explicó que el elenco que subirá al escenario del Auditorio, es el que se encuentra en este momento en temporada, pero también se invitará a todos los artistas que en algún momento formaron parte de esta puesta en escena y cuyos nombres dará a conocer en próximas

"El talento que está aquí

reunido no tiene precio, ése es el resultado de apoyar al talento joven", expresó Gil-

Sobre la escenografía, no cambiará mucho, se le agregarán algunas cosas para hacerla más novedosa y esos nuevos detalles formarán parte del montaje en gira, que esperan continué en 2019 por toda la República.

'Vamos a festejar 10 años de una obra que está hecha y armada, aunque hemos jugado con ella para un lado y para otro para darle gusto al público, este festejo

se va a basar en la materia prima que es la historia y vamos a tener sorpresas", explicó el director residente Rafael Maza.

"Estamos haciendo la función en el Auditorio porque Mentiras tiene tantos fans que han sido tan leales a lo largo de estos 10 años, que estamos seguros que con ellos vamos a llenar el recinto prácticamente y se trata de celebrar la obra tal cual es, como se presenta en el teatro porque eso es lo que ha funcionado", dijo Morris.

Gloria Aura considera que la llegada de este musical a este recinto, no sólo es un logro de la gente que creyó en un proyecto de un joven talento como lo era hace 10 años José Manuel López Velarde, autor del musical, sino de la gente que ha demostrado que la cultura provoca un efecto en ellos.

"Pisar un escenario internacional como el del Auditorio Nacional nos abre las puertas para poder llegar más allá. Es la celebración del teatro en México y del público", señaló Kika Édgar.



Mentiras, el musical es una de las producciones más exitosas de la cartelera teatral de la ciudad, con más de 3 mil 335 funciones y 501 semanas ininterrumpidas.

## **VENECIA**

# Recibe Salma Hayek, Premio Franca Sozzani

VENECIA, ITALIA.- La llegada a Venecia de Salma Hayek ha sido un acontecimiento en las redes sociales pues desde que la estrella aterrizó en la ciudad italiana no dudó en compartir imágenes en Instagram de sus trayectos por los canales venecianos ni su emoción al recibir el segundo Premio en memoria de la directora de VOGUE Italia que murió en 2016 y que es toda una institución en este

país. El pasado galardón se otorgó también durante la Muestra de Cine a la actriz Julianne Moore. Y, en esta ocasión, la actriz y productora mexicana fue la elegida para recibir el Premio que se le da a las mujeres que representan la fuerza y determinación que tenía Franca aunada a la excelencia en su carrera artística y su compromiso con las causas sociales y de ayuda humanitaria.

Este Premio fue creado por iniciativa de la familia de la directora de VOGUE Italia y que también tiene el auspicio de la editorial de

EL UNIVERSAL lujo Condé Nast.

En una ceremonia exquisita y privada en el Hotel más lujoso de Venecia, el Belmond Hotel Cipriani, Hayek recibió el Premio vestida con un glamoroso vestido Gucci cuya foto también compartió en las redes agradeciendo a la firma por su "hermoso vestido".

"Muchísimas gracias, me siento honrada de haber recibido el prestigioso premio Franca Sozzani. Fue una noche inolvidable",

compartió en Instagram la estrella durante la velada en la que estuvo acompañada de su esposo Francois-Henri Pinault.

Entre los invitados se encontraron la diseñadora Alberta Ferretti y el actor Colin Firth, la actriz italiana Stefania Rocca, entre muchos personajes del mundo del estilismo y la moda italianos y empresarios como Caroline Scheufele, Directora artística y Co-Presidente de la firma de lujo Chopard.



Salma Hayek mostró su emoción al recibir el segundo Premio en memoria de la directora de VOGUE Italia que murió en 2016 y que es toda una institución en el país italiano.

**REFLEXIONA** 

"¡La pregunta es si podemos quitarle la vida a

alguien!", reflexiona Ludwika Paleta al hablar

de la obra Requiem, que actualmente ensaya.

En la puesta en escena le toca interpretar a

una abogada que debe aplicar la pena máxima

A pesar de que siempre eres una persona práctica y con los pies en la tierra, hoy funcionarás a un nivel específicamente eficiente. Tu mente estará particularmente rápida y concentrada.



Foto Internet

Los temas concernientes a tu familia y los valores establecidos cuando eras joven estarán cuestionados en este momento. Sentirás que es el momento de pensar más en ti mismo/a. Siéntete libre para cuestionar estas nociones tempranas y en lo qué creer.

Existe un énfasis en el pensamiento

analítico en este día que te pide más

practicidad en la búsqueda de la verdad

oculta. Tu familia posiblemente juegue un

papel en las acciones y pensamientos de tu



Tu salud estará de maravilla, y hasta puede que decidas comenzar con un nuevo régimen de comidas para estar en óptimo estado. En el trabajo te va muy bien, y SAGTIARIO probablemente estés deseando un ascenso en el campo en el que te encuentras.



Los niños son una fuente de inspiración y placer para ti, y te gustaría probarte ya sea contándoles una historia o escribiendo sobre ellos. Se te ocurrirán muchas ideas que desearás recordar más tarde, así que podría ser una buena idea tomar nota.



Las finanzas y la carrera son las palabras de moda del día, y descubrirás que la consulta con una figura de autoridad te será de gran ayuda cuando se trate de estos aspectos de



particularmente porque tu mente se encuentra aguda y rápida. La configuración celestial te permite especificamente dar y recibir información con rapidez, eficiencia y con beneficios para todos los que te rodean.

Figuras de autoridad buscarán tus ideas,



Hoy sentirás un fuerte deseo de aprender sobre ciertos temas y querrás buscar a personas que sepan sobre ellos para poder intercambiar ideas. Si estás involucrado/a en algún tipo de negocios, éste es el día para trabajar en ellos



tu vida. No temas decir las cosas tal cual



Actividades grupales, quizás conectadas con transformaciones políticas o sociales, podrían ocupar mucho de tu tiempo hoy. Tus ideas son bienvenidas, ya que existe un lado práctico aparente para ti ahora que no siempre es notable.



Hoy la nerviosidad te hará titubear. No te estreses con detalles de último momento. Toma las cosas una por una y no te preocupes por la totalidad en este momento. Tu trabajo es simplemente lograr una pequeña parte de la ecuación a la vez.



La configuración planetaria implica que hoy progresarás a través de alguna inversión · tiempo, talentos, recursos. Has estado trabajando muy duro, y ahora recibes los frutos.



Hoy tu mente está clara, rápida y concentrada, y la comunicación con los demás se dará más que sobre ruedas. Podrías sacar a la luz un talento escondido para escribir o hablar, y encontrar la forma de convertirlo en una ventaja comercial.



a un acusado.